

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre... \$ 1.00  
Exterior: " año... " 5.00  
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

478-ENTRE-RIOS-478

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 P. M.

## CONFERENCIA

Hoy sábado a las 8 de la noche dará el compañero Eduardo García en el local del Centro Socialista Obrero, Entre-Ríos 478, la conferencia anunciada para el día 13 que no se pudo celebrar por haber salido retrasado nuestro periódico. El tema es:

LA GUERRA CON CHILE ANTE EL SOCIALISMO

## “La Vanguardia”

Avisamos a nuestros suscriptores que la redacción y administración han señalado como horas de oficina de 8 a 10 de la noche.

## Centro Socialista Obrero

Se avisa a los socios que todas las noches de 8 a 10, pueden pasar por el local para abonar su cuota mensual.

El Comité

## Suscripción permanente PARA “LA VANGUARDIA”

Suma anterior \$ 93.20

N. N. 0,50; N. N. 0,50 Girola, 0,50; Curosa, 0,50; Margal, 0,50; S. Daguino, 5,00; A. Serri, 0,50; G. Abad, 0,50.

De Tucumán—Antonio Sierra, 0,50; Serrat, 0,50; Señal, 2 00; Artigas, 1 00; José Domingo, 1 00; Fernando Tomás, 1 00; Elías Esamat, 1 00; Carmona, 0 50; M. García 0 50. Total \$ 78.850.

## LA MILICIA NEGRA

contra el socialismo

IV

La cuestión social (la lucha entre los pobres y los ricos) es, simplemente—según los clericales—una cuestión moral cuya solución no exige un cambio económico como el que consideramos forzoso los socialistas, sino un cambio en el pensamiento de los individuos.

«Ricos, sed buenos cristianos, y no se quejarán, de vosotros los pobres; pobres, sed buenos cristianos, y no se quejarán de vosotros los ricos.» Con esto, ya tenemos resuelto el problema de la felicidad humana; si hemos de dar crédito a *La Defensa*, que así nos lo asegura.

Peró en qué consiste ser buenos cristianos; y cómo la gente toda puede adquirir esa bondad? Aquí está la cristiana *Defensa* para explicarnos la cosa:

«Cuando había en los pueblos más fe y más virtudes cristianas, había más tranquilidad (y la paz de los sepulcros) y menos rancores (y más hogueras inquisitoriales) a pesar de haber menos policía. No es esto una verdad? Nadie lo niega, vengan, pues, más iglesias, y habrá menos necesidad de presidios; más misioneros y menos tropa; más sermón y menos fusiles. (Un sermón puede poner enfermo y hasta matar a cualquiera, si tiene el estómago débil; pero las guerras religiosas no se hicieron con sermones.)

Más religion y menos discursos; grandes ejemplos no solo de heroicas virtudes, que éstas por tales están ya fuera del alcance común, sino

de las virtudes caseras y ordinarias, de la humildad cristiana, de la generosidad con los necesitados, (necesitados donde hay abundancia.. y ¿porqué han de serlo los que trabajan y producen?) de afición a las prácticas piadosas, de todo lo que constituye la vida de un buen cristiano.

Y tales transformaciones, ¿a qué nos conducirán? Pues, díganlo ustedes:

Una vez practicadas por ricos y pobres estas máximas—dice *La Defensa*—la cuestión social, tan tremenda hoy día, se resolverá por sí misma: el pobre será feliz con su mendrugo y el rico con su millon, así como ahora son ambos desgraciados.

De manera que tantas vueltas, y tantas protestas de virtudes, de generosidad y otras yerbas, para después venir a parar en esta bellaquería.

A lo que queda reducido el amor de la religión hacia la clase trabajadora.

Ya lo sabéis, obreros!.. Debéis considerarnos felices, aunque el mendrugo de pan que os dan, ni lo tengáis seguro a veces, ni pueda nunca ser suficiente para alimentarlos como exige lo peñoso de vuestro trabajo.

Si este trabajo es largo y pesado, no penséis en acortarlo! Los desgraciados millonarios tendrían que trabajar entonces. Si de los productos del trabajo recibís un mendrugo resignaos! ¿Cómo habría, sinó, millonarios que derrochan en saraos y orgías, y religiosos seglares y cuya servil alcahuetería les permite vivir holgadamente con solo decir ó escribir cuatro mentiras a favor de aquéllos?

Se creen muy espiritualistas los clericales, porque no dan importancia a que los trabajadores coman mal ó bien.

Y para que la gente tome asco al socialismo, quieren suponer que éste aspira sólo a ensanchar la tripa de cada individuo: hasta igualarla a los abdómenes sacerdotales.

Así se deduce de esto que transcribimos de *La Defensa*:

El socialismo, que es ateo y materialista, nada enseña a esperar para más allá de esta vida, ni conoce otro fin para el hombre que el muy m zupino geroso y bestial de comer un poco más ó mejor de sus semejantes. El socialismo viene a ser como el irracional, que no alzando su mirada mas arriba de lo que oxigen sus necesidades materiales, mide sus felicidades por el grado mayor ó menor de satisfacción física que ha podido proporcionarse. Para el socialista no hay más Dios que el yo, ni mas destino supremo que engordar y cebarse en el charco, ni mas porvenir que el de pudrirse en él después de haber engordado, ni otro deber, cuando más, que el de no estorbar a los otros en el goce, ni más derecho que el de no ser estorbado por ellos.

«Esto es, en toda su desnudez y fealdad el ideal del socialismo: léanse si lo, sus arengas y periódicos».

Se necesita toda la audacia clerical para desnaturalizar de esta manera los fines del socialismo...

Este quiere evitar, precisamente, que la inmensa mayoría de los hombres vivan no ya como chanchos de sotana, destinados a engordar y cebarse en el charco conventual, sino como bestias de carga escuálidas y hambrientas que trabajan mucho y no comen casi nada.

Así viven hoy los trabajadores. ¿Conocen éstos ni pueden conocer los placeres intelectuales, ó morales? Tienen medios de instruirse, de ir al teatro ó al museo de pinturas? No.

La larga duración de la jornada de trabajo apenas si les deja tiempo para llenar las atenciones de una vida vegetativa, y reponer las fuerzas gastadas cotidianamente. El que va al teatro no puede ir a la biblioteca, y los pocos (poquisimos) que se permiten de cuando en cuando este lujo, están obligados a robar el tiempo al descanso y disminuir la porción alimenticia ó descuidar la limpieza del traje...

Pudiera ser que para los clericales y los curas no haya más goces morales que oír berrear letanías y oler incienso en las iglesias. Entonces tendrían razón. Esta clase de

satisfacciones no se han inventado para nosotros.

Peró ¿en qué se fundan nuestros contradictores al afirmar que para los socialistas no hay más ideal ni más porvenir que comer y engordar?

Abolidos los privilegios del capitalismo, los miembros de la clase trabajadora estarían en condiciones de disfrutar todos los beneficios de la civilización, entre los que no es el menos importante la posibilidad de cultivar la inteligencia. El triunfo del socialismo significa el pueblo consciente de sus derechos y deberes gobernándose a sí mismo. Como pueden gobernarse ni comprender su misión las masas ignorantes? Por eso queremos instruirlos, y las vamos instruyendo con folletos, periódico y conferencias.

Además, ¿quiénes pretenden darnos lecciones de espiritualidad? Los que niegan la libertad del pensamiento, sujetándole a dogmas, poniéndole diques! Los que aborrecen la ciencia! Los que dicen al pueblo: «cree» en vez de aconsejarle: «piensa»!...

Ah, farsantes locos!

Seguramente han creído que podríamos hacerles la competencia en los arriesgados ejercicios gastro-intestinales a qué se entregan, y consideran ofendido su amor propio de glotonas.

Así se explica que nos ataquen por el lado de la panza.

Los trabajadores no queremos vivir para comer (esto es propio de los burgueses y sus lacayos), pero entendemos que sin comer no se puede vivir, y que es necesaria una buena alimentación para poner al hombre en condiciones de ejercitar todas sus facultades. *Mens sana in corpore sano*, dice el adagio latino. El cerebro se resiente más que ningún otro órgano del cuerpo, cuando los jugos alimenticios no le prestan calor.

La comida nos da alegría é inspiración, y el ayuno embrutece, quita la salud y agría el carácter.

Por estas y por otras razones que omitimos hoy en gracia de la brevedad, creemos que si la felicidad no consiste sólo en comer bien, ello es indispensable para ser felices.

## ?A donde vamos?

En un editorial intitulado «Presupuestos», *La Nación*, en su número del lunes ppdo., pretende justificar el sostenimiento de los impuestos prohibitivos, que ya pesan sobre el pueblo; y los sacrificios que además de ellos se le quiere imponer (aumento del impuesto a los alcoholes, tabacos, etc.) con «exigencias ineludibles que demandan erogaciones ingentes y extraordinarias, que el patriotismo y la imperiosa necesidad de garantizar la paz y la propia conservación nos obligan a hacer.» Lamenta el diario citado que no se haya podido seguir atenuando los malos efectos del sistema proteccionista vigente,—efectos que, el mismo diario juzga funestos para el aumento de la industria nacional, para el fomento de la inmigración, en fin, para el bienestar general,—y espera del congreso que no siga aumentando a discreción empleos y sueldos, favoreciendo el intercambio de las concesiones locales y decretando pensiones que no siempre representan el mérito real de los agraciados, y que son las más de las veces, el fruto de la obsesión y de los empeños.

Agrega aún *La Nación*. «Sólo así no habrá objeción que oponer a las leyes a que nos referimos, en las condiciones en que se presentan, y que será necesario aceptar seguramente, siquiera como una poción amarga que, la conservación de la salud hace necesaria; pero que deberá modificarse cuando también se modifiquen las circunstancias excepcionales, en que nos encontramos colocados.» Se equivoca *La Nación* si cree que sólo

en las circunstancias mencionadas por ella se puede hacer objeciones al aumento ó conservación de los crecidos impuestos. Tomando las cosas como están, se nos ocurre muchas objeciones que no las hacemos bajo el punto de vista del socialismo, sino teniendo en cuenta ejemplos que nos ofrece el mismo mundo burgues.

Y vamos por partes. El diario mencionado, indudablemente al hablar de una imperiosa necesidad de garantizar la paz, se refiere a la cuestión de límites con Chile. Cree que para solucionarla en sentido favorable a la Argentina, es necesario gastar millones y millones en aprestos bélicos. Mientras tanto, vemos que los Estados Unidos han adquirido por medio de una compra como otra cualquiera, provincias cuyo valor supera en mucho al de los retazos de tierra en litigio, y gastando mucho menos de lo que cuesta a la República Argentina la compra de su armamento. Además, hay que considerar, que al desembolsar los Estados Unidos la cantidad necesaria para la adquisición de aquellas provincias, estaban seguros de tener títulos irrefutables, mientras que el desembolso que hace este país para compra de armamentos, es un gasto tirado al azar, dado que no se puede prever cual de los dos contrincantes alcanzará la victoria en caso de guerra.

Peró hay más; vemos en el ejemplo de la Suiza, que el poder defensivo de un país puede aumentarse en mucho, más que el de esta república sin tener tantos gastos como los que aquí tenemos. La Suiza es un verdadero pueblo armado, capaz de poner bajo las armas 500,000 hombres teniendo apenas 3 millones de habitantes, mientras que aquí con más de 4 millones, no se podría poner ni 50,000 hombres; y sin embargo, el presupuesto de ese país, no alcanza ni a la mitad del de la República Argentina, aun gastando mucho más que este en la instrucción, en obras públicas, etc.

Como hace, pues, la Suiza, para realizar lo que casi parece un milagro? Pues no tiene ningun general, y solamente coroneles; coroneles y otros oficiales de más baja gerarquía que no reciben juntos el mismo sueldo que los cincuenta y tantos generales y almirantes argentinos. Aquí por cada cinco soldados, hay un oficial; allí no hay por cada cincuenta

En cierta ocasion, *La Nación* dijo con mucho acierto, que mientras en otras partes se buscan los hombres para los empleos, aquí se buscan los empleos para los hombres. Es esto lo que sucede, no solamente en la administración del ejército, sino en todas. Si hubiera buena voluntad para hacer economías, suprimiendo empleados que lo son solamente por pertenecer a las familias «patricias» ni habria necesidad de aumentar los impuestos abrumadores de hoy, ni siquiera de dejarlos en la altura que actualmente tienen, sin perjudicar en nada la fuerza defensora del país.

Como digimos, más arriba, estas son objeciones que las puede hacer cualquiera, aun que no sea socialista, y si los radicales no fuesen tan faltos de sentido común, ya las hubieran hecho; pero ellos, al contrario se entretienen en aumentar más todavía esa locura de la paz armada, que arruina y aniquila a los pueblos.

Lo que los socialistas pensamos de las guerras, de las conquistas a mano armada, de la paz armada, etc; hartos estamos de repetirlo y por ser conocida nuestra opinion a este respecto, hacemos punto final.

A. KUHN

## NOTAS

*La Union Gremial* se ha salido de sus casillas porque hemos criticado su conducta respecto a las sociedades obreras que representa, y cuenta a sus lectores que nosotros *le hacemos la guerra*.

Como nuestros lectores habrán podido ver

servar, sólo una vez. (núm. 26) nos hemos ocupado del citado periódico, y no porque nos haya faltado motivo para hacerlo con frecuencia en sentido desfavorable á él, sino porque esperábamos que la enmienda nos evitaría críticas y polémicas enojosas entre obreros.

Sin embargo, *La Unión* parece que ha estado acechándonos para lanzar contra nosotros traidores dardos en cuanto hallara ocasión propicia.

Aunque no ha logrado causarnos el menor daño, porque nuestra conducta nos hace invulnerables, queremos contestar los malignos ataques de *La Unión Gremial*, recordándole simplemente lo que ella sabe de sobra:

Que LA VANGUARDIA es propiedad de una sociedad obrera, y sus redactores y administradores, tan obreros como los de *La Unión Gremial*, no cobran sueldo por los servicios que á aquélla prestan.

De esto se desprende, cuán estúpidamente calumniosa es la aserción hecha por *La Unión Gremial*, cuando dice que su aparición, teniendo por resultado la disminución de los suscriptores á LA VANGUARDIA, afecta al bolsillo de los administradores de ésta.

Por lo demás, nuestro periódico tiene hoy bastantes más suscriptores que cuando empezó á publicarse *La Unión Gremial*. Los redactores de ésta, pueden convencerse haciéndonos una visita, si quieren.

Niega *La Unión* ser un periódico anarquista. Y aun para negarlo buscando engañar á los que no saben lo que leen, descubre la oreja anarquista, al decir que el obrero Manuel García atacó á un patron anarquista para llevar á cabo una *mezquina ovan detestable venganza*, no tanto para la persona á quien está dirigido, pero sí á las ideas que ha sabido expresar.

En las escuelas de Buenos Aires, existe la costumbre de despedir de ellas á los niños que no llevan ropa en buen estado.

Parécenos que allí se vá á estudiar, á instruirse, y no á pasar revista de policía como en un cuartel.

La sociedad burguesa, á tal grado lleva la distinción de clases, de tal modo contribuye á desarrollar el antagonismo entre proletarios y burgueses, que, hasta en las criaturas establece preferencias humillando á aquellos que su desgracia hace nacer de familias pobres.

Por más que, los obreros solamente tienen la culpa, por no apresurar la organización que para derrocar á la burguesía necesitan.

Esta, bien vemos que hace cuanto puede por establecer la lucha de clases, con distinciones á que no escapan ni las criaturas.

## En los Estados Unidos

Capacidad productiva individual.—Solo es grande en las grandes organizaciones industriales.—Crecimiento de la unidad industrial.—Datos de los cinco ult mos censos de los Estados Unidos.—Situación de la pequeña agricultura.—Proporción de chacras hipotecadas.—Concentración del comercio por menor.—Edeficios

De una manera general, la capacidad productiva de cada individuo está en proporción con la del país en que habita. En los Estados Unidos la capacidad productiva de cada obrero es muy grande. Se calcula que basta el trabajo de diez hombres durante un año para proveer de pan á mil habitantes de Nueva York durante el mismo tiempo, incluyendo en el cálculo desde el gasto de combustible y de maquinaria, y las operaciones de arar la tierra y sembrar el trigo, hasta la de poner el pan en manos del consumidor, con todo el trabajo intermedio de transporte, molinería y panadería.

En la fabricación de tejidos de algodón, la producción de un operario durante un año, trabajando diez horas por día, es de mas de 27.000 metros de tela. En las grandes zapaterías de Massachusetts siete pares de botines es cada día la producción media de cada operario. En los mataderos del Oeste de 30 á 35 chanchos son muertos, pelados, divididos y empaquetados, por día y por operario.

Un tramway eléctrico ó de tracción mecánica, como los que recorren las calles de las ciudades norte americanas, condució por un

Y ya que tratamos de escuelas, ahí vá una habilidad del consejo escolar de San Cristóbal, el cual obliga á que los padres de familia saquen matriculas, para los pequeños colegiales y después de percibir el consabido nacional, les sale con la gracia de que no hay asientos en las escuelas.

¿Que es esto?

¿Un abuso ó una estafa?

Otro día dedicaremos un artículo á estos asuntos de la enseñanza que bien merecen ser tratados con extensión.

A las justas críticas que LA VANGUARDIA ha hecho á *El Tiempo*, ha contestado éste nublandose, es decir, suprimiéndonos el canje. Sabíamos que las verdades son molestas y por eso no nos extraña ese acto que, solamente hacemos público, para que vean nuestros lectores lo que son los diarios burgueses incluso los más liberales.

Que no se nuble del todo el periódico *chicolófo* es nuestro deseo.

Y muchas gracias.

El organillo sa-cerdo-tal se ha empeñado en que le demos con la badilla en los nudillos, y no contento con la noticia que dimos de la procesión de los 600 obreros y con los artículos «La milicia negra contra el socialismo», muy duros de digerir para los *manu-briadores del organillo*—que en tres números seguidor prometen una refutación, no aparecida aún—vuelve á ponerse en medio con la gracia y buena sombra que le es peculiar.

Por de pronto ha tomado la manía de no llamarnos más que *la hoja socialista*.

Cosa que le agradecemos, aunque por no perder las mañas aprendidas en la sacristía, nos síse la mitad del periódico, que todos saben tienen dos hojas y nó una.

Después, sin fijarse en el tamaño de nuestro periódico y en que no usamos anuncios pagados, compara el precio de suscripción de ambos, para demostrarnos que ella no es defensora del puchero como la hemos llamado en otra ocasión con muchísima razón; puesto que su oficio es defender á los patrones embaucando á los obreros con una problemática vida futura, para que olviden las penalidades de ésta.

En cuanto á la otra hoja socialista que ha encontrado *La Defensa*, es tan socialista como ella y puesto que las dos nos atacan y la última trascribe los ataques de la otra, desde hoy incluimos á *La Defensa* en el número de los periódicos anarquistas.

Lo que ya hace tiempo sabíamos; pues clericalismo y anarquismo son sinónimos.

hombre, puede trasportar á un tiempo 150 pasajeros.

Pero para llegar á estos resultados se necesitan chacras con trescientos peones, y cien segadoras, como las de Dakota; molinos como los de Minneapolis, que dan mas de 1000 barricas de harina por día; fábricas de calzado como las de Lynn y Haverhill, donde el oficio de zapatero está sub-dividido en mas de 60 clases diferentes; carnicerías como las de Chicago, que matan diariamente 1500 chanchos; fábricas de tejidos, como las de Rho de Island, en que cooperan miles de obreros. Solo en grandes organizaciones industriales ayudadas por una poderosa maquinaria, y llevando la division del trabajo hasta un límite extremo, el trabajo humano alcanza ese grado de fuerza y de eficacia.

El proceso de integración que en todo el mundo capitalista está causando la desaparición de las pequeñas empresas, y el desarrollo de algunas muy grandes, ha llegado muy lejos en los Estados Unidos, y continua adelante con gran actividad.

En 1884 habia en este país 25.079 molinos harineros. Dos años después solo habia 18,267, pero la capacidad productiva de estos era mucho mayor. Lo mismo ha sucedido con las refinerías de azúcar, con las fábricas de tejidos de algodón, etc.

Los siguientes datos de los últimos censos, son la mejor demostración del crecimiento de la unidad industrial en los Estados Unidos.

Censo de 1850, 123-025 establecimientos industriales con un valor de los productos en pesos por año de 1.019.106.616; id. de 1860 de 140.433, id. valor en pesos, 1.885.861.876; id. de 1870 de 252.148, id. valor \$ 4.232.325.142; id. de 1880 de 253.852, id. valor \$ 5.365.579.191; id. de 1890 de 355.415, id. valor \$ 9.372.437.283

Es decir, en los cuarenta años el número de establecimientos no ha llegado á ser tres veces mayor, mientras que el valor total del

La fortaleza del patriotismo, es cosa por demás frágil. Se rompe al más mínimo choque de intereses.

Prueba al canto.

En *La Prensa* ha aparecido una carta en la que se hacen consideraciones acerca del proyecto de ejercicios doctrinales de la Guardia Nacional que, según parece, irá durante meses y medio á tomar aires *mareiales* en el campo.

Las razones expuestas en contra de ese proyecto son de peso, ó si se quiere de pesos, puesto que se lamenta el autor de la citada carta de la paralización que sobrevendrá con la separación de 30,000 guardias de sus trabajos cotidianos. Añade además, que es poco tiempo mes y medio para que se ejerciten los bisoños y traza un cuadro de la situación en que quedarían las familias de estos.

De esto se desprende que el tal sería partidario de que durasen más tiempo los ejercicios, y como no, se compingina ese aumento con la situación en que quedarían las familias de los guardias—peor cuanto más dure la incorporación de estos á la vida militar activa—y menos aún los deberes patrióticos con la supresion de los ejercicios en la campaña, sacamos en consecuencia que ese Sr. enónimo y *La Prensa* que lo aplaude desearían la formación de un ejército permanente tan redención á metálico, unico modo de armonizar el patriotismo, con los intereses de clase.

## En todas partes lo mismo

Salvo muy contadas excepciones, puede decirse que los anarquistas no han hecho otra cosa allí donde han contado con algunos adeptos que perturbar las Sociedades obreras y difamar á los socialistas. En nuestro país han llegado al extremo de permanecer silenciosos y tranquilos en las reuniones de los burgueses, mientras han alborotado y procedido como energúmenos en los meetings socialistas y en las reuniones de las sociedades de oficio.

Su odio hacia los burgueses no es, ni con mucho, tan grande como el que sienten hacia los obreros organizados, y principalmente hacia los que han aceptado como el mejor medio de combate la acción política.

En demostración de esto, por lo que se refiere á Portugal, ha publicado *A Federacao*, de Lisboa, con el título «Anarquistas y socialistas» las siguientes líneas:

«Veamos los hechos de los anarquistas:

producto es al fin mas de nueve veces mayor que al principio. Y como durante ese tiempo el precio de todos los artículos manufacturados bajó considerablemente, el aumento en el producto mismo, y no en su valor, tiene que haber sido mucho mayor.

Las grandes chacras del Noroeste, y el desarrollo agrícola del Canadá y de la República Argentina han dado un golpe irreparable á las pequeñas chacras del Este, y de los estados del Centro. Hoy se calcula que la menor estension de tierra susceptible de ser empleada con ventaja en los grandes cultivos (maíz, trigo, avena, etc.) es la de 320 acres (128 hectáreas). Pero en 1890 la extension media de las chacras norte-americanas era de 136 acres. Se comprende pues la estrecha situación de los *farmers*, tan prósperos en otro tiempo: En 1890, entre las chacras cultivadas por sus dueños, la proporción de hipotecadas era como sigue: en el estado de Maine, 22.00 por ciento; en Massachusetts, 30.46%; en Maryland el 30.01; en Nueva Jersey el 48.91; en Wisconsin el 42.85; en Iowa el 52.00. Según el informe de la oficina de estadística del trabajo y de la industria del estado de Michigan, en 1888 habia en ese estado 90.803 chacras, de las cuales 43.079 estaban hipotecadas, según declaración de los propietarios. Pero el número real de chacras hipotecadas era seguramente mucho mayor, dice el informe, porque muchos chacareros habian tratado de ocultar su situación en lo relativo á deudas. El valor total de las chacras hipotecadas era de 79.713.041 pesos, y la deuda que pesaba sobre ellas de 37.456.372 pesos. En el año que terminó el 31 de julio de 1887 hubo en ese estado 1911 ventas de chacras por hipotecas vencidas, y solo 164 redenciones. En los últimos años la situación de los pequeños productores agrícolas no ha hecho sino empeorar, y la concentración de la propiedad rural ha avanzado en proporción.

Se introdujeron en la Asociación de soldados de Setubal, y anularon por completo aquella próspera asociación; se introdujeron en la asociación de pintores, y no la mataron porque fueron expulsados; se introdujeron en la asociación de canteros, produciendo una fuerte disgregación, y sólo después de excluidos pudo esta colectividad desenvolverse y consolidarse; se introdujeron en la asociación de los trabajos del Municipio, y la llevaron al abismo, del que ahora va saliendo con dificultad, gracias á la ausencia de tan dañina gente; crearon la asociación de costureras, más si quiso tener vida, organización y porvenir, tuvo que huir de ellos y entrar en la Federación; se introdujeron en las asociaciones tipógrafas, deshiciéron todos los trabajos realizados, reduciendo á la mayor esclavitud á los obreros de aquella industria, y si hoy vuelve la asociación de tipógrafos de Almada á valer algo es por que ha lanzado de su seno la peste anárquica; se introdujeron en el Centro Obrero de Alcántara, y casi desorganizan aquel grupo político; se introdujeron en la asociación de aceteros, y consiguieron aislar esta Sociedad; se introdujeron entre los albañiles, y causaron profundas disensiones en esta asociación; pretendieron con un asalto á mano armada, destruir la asociación de Lavanderas, y algunas sociedades de instrucción y recreo hubieran dejado de existir de no haberlos expulsado de su seno; en fin, allí donde los anarquistas consiguen penetrar, desenvuélvese la intriga de tal modo, que ó ellos son expulsados, ó las asociaciones acaban por morir. Por último, y para no alargar más nuestra cuenta contra esta secta nefasta, haremos notar que fueron los anarquistas los que, oponiéndose á nuestra obra de resistencia hicieron posible el encarcamiento de pan en Lisboa.

Muchas asociaciones han resuelto eliminar de su seno á todo individuo que esté con los anarquistas, y la mayoría no consiente que éstos hablen en sus asambleas. Tales resoluciones debieran ser adoptadas por todas las sociedades profesionales, cooperativas y de recreo. Es una intolerancia necesaria, porque los anarquistas no representan una idea emancipadora, sino que, por el contrario, son un obstáculo al progreso, á la fuerza, á la unión y al bienestar del pueblo trabajador.

Una de las armas que los anarquistas manejan contra nosotros, y cuya propaganda hallaba eco entre los trabajadores inexpertos, era la de que los socialistas y la Federación de las sociedades de oficio eran poco enérgicos; que la acción violenta era la única que se debía seguir contra los burgueses; que ni al Estado, ni al Municipio, ni a

Lo que en la industria y en la agricultura está sucediendo tambien en el comercio. En las ciudades norte-americanas el comercio por menor tiende á concentrarse en establecimientos gigantes, como los de la Sexta Avenida de Nueva York, y el de Wanamaker en Filadelfia, donde el consumidor encuentra todo lo que necesita, á precios inferiores á los de las pequeñas tiendas.

En Chicago, la desaparición de las pequeñas casas de negocio está siendo tan rápida, que el pequeño comercio y algunos propietarios de bienes raíces han motivado una investigación oficial acerca de las grandes tiendas de departamentos, que estan causando su ruina y el descenso del valor de la propiedad raíz en ciertos barrios.

Treinta y nueve fotografías por ejemplo, se quejaban en su petición de no poder competir con el departamento de fotografía, de la gran tienda de Siegel, Cooper y Co.

La edificación que en todas partes dice tanto respecto del estado económico y social del país, refleja, por supuesto el gran movimiento de centralización que se está produciendo en los Estados Unidos.

El tipo del moderno edificio, en el barrio comercial de las grandes ciudades cuesta al rededor de un millón de pesos, tiene de 15 á 20 pisos, es conocido por su nombre propio (Unión Building, Massuc Building, etc.) mas que muchas calles, caben en él tantas personas como habitan en un pueblo, y sus ascensores conducen al día tantos pasajeros como algunas líneas de tramway.

industrial se les debía pedir, sino exigir; y de este modo, haciendo uso de palabras y actitudes extravagantes, parecían capaces de destruir en un momento la sociedad capitalista.

«Pero llegó, por fin, el momento de demostrar lo que valían. So pretexto de la disminución del salario de los obreros de las obras públicas, prepararon un *meeting*, con el secreto fin de desvirtuar la Manifestación del 1.º de mayo; pero viendo que no lo conseguían, convocaron la proyectada asamblea para otro día, restringiendo la palabra y pidiendo el apoyo de algunos miembros de la Federación. Realizose el *meeting*, que fué auxiliado por algunos federados; pero cuando se trató de nombrar la Comisión Ejecutiva se confió este encargo á los anarquistas y á sus adherentes.

«Y qué resolvió el *meeting* convocado y dirigido por los anarquistas?

«Pedir al Estado aumento de salario para los operarios de las obras públicas y si no...

«Y qué respondió el ministro á los anarquistas que le fueron á pedir?

«Que no les daba nada.

«Y qué hicieron los anarquistas, á pesar de su y si no... de su amenaza, de sus bravatas, de sus cartas anónimas, de su presunción, de toda su propaganda y de todas sus promesas?

«Pues no hicieron nada.

«Padieron. Fueron en romería al Ministerio de Obras Públicas. El Sr. Campos Enríquez se burló de ellos, los escarneció, y procedió con los anarquistas como nunca ministro alguno se había atrevido á proceder con ninguna comisión obrera; y, por último, retrocedieron procediendo ultraautoritaria mente, dejando de cumplir el mandato que recibieron de la asamblea y arrastrando al pueblo trabajador á una vergüenza más.

«Quedaron, pues, desenmarcados. Los anarquistas no valen nada. Serán capaces de armar un alboroto en cualquier Asociación obrera, como el que intentaron en el local de la Federación; pero contra los burgueses y en beneficio del pueblo trabajador, no sirven para hacer nada; está probado.

«Además de todo esto, son falsos, porque predicaban unas ideas y todo lo que hacen es contrario á éstas.»

dolas la entrega de la lista de sus miembros. Según estas, sábese que ascienden á 200 mil los repartidos en Sociedades corales, instrumentales, atléticas, náuticas y velocipedicas. Todos esos miembros disciplinados y centralizados son de gran utilidad en los períodos electorales, pues cuando llegan estos emprenden excursiones que atraen mucha gente las poblaciones rurales, facilitándose así la distribución de los manifiestos de los candidatos socialistas.

—Por haber dado un viva al socialismo ha sido condenado á cuatro meses de prisión un soldado perteneciente á un regimiento de artillería de guarnición en Maguncia.

A pesar de este castigo y de otros más duros todavía, la propaganda socialista aumentó en los cuarteles.

### ESPAÑA

Los obreros panaderos de Madrid, que en la semana anterior se habían declarado en huelga solicitando aumento de salario, han obtenido el triunfo más completo á pesar de la protección que la policía ha prestado á los patronos y de la ayuda que ha proporcionado á éstos la administración militar, fabricando el pan necesario á la población, durante el tiempo que duró la huelga.

En Bilbao, los mineros se han declarado en huelga pero según telegramas de última hora, los patronos están dispuestos á entrar en un arreglo á fin de no paralizar el trabajo.

—Se han declarado en huelga los carpinteros, albañiles, canteros y demás trabajadores empleados en el ramo de construcción en Orense.

Las reclamaciones de estos obreros son tan razonadas como justas: reducción de la jornada de trabajo á diez horas y supresión de las penas que se impone á los operarios que entran á trabajar con algunos minutos de retraso.

Los huelguistas han celebrado un *meeting* donde han decidido resistir hasta que sean atendidas sus demandas.

### BÉLGICA

Acaba de verificarse en Gante un Congreso de obreros cigarreros.

—Habiéndose negado los patronos ladrillos á atender la modesta reclamación de sus obreros—25 céntimos de aumento en millar de ladrillos. Los trabajadores persisten en mantener su huelga.

Esta se ha extendido á todos los puntos donde se fabrican ladrillos.

Lo mismo la Federación obrera de Bruselas que las demás organizaciones de trabajadores han acordado apoyar resueltamente á los huelguistas.

Considérase, por tanto, seguro su triunfo.

### HUNGRÍA

La inmensa mayoría de los obreros panaderos de Buda Pesth se han declarado en huelga.

## ABUSOS PATRONALES

Los sastres y «La Unión Gremial»

El compañero Manuel García en carta que tenemos en nuestro poder, nos ruega insertemos el escrito que á continuación publicamos

A los oficiales sastres y á todos los obreros en general.

Compañeros: Los ataques que me ha dirigido «La Unión Gremial» me obligan á explicar lo sucedido con el Sr. Cayetano Lombardi y con la redacción de ese periódico.

Al escribir estos renglones no me anima ningún resentimiento personal y prescindo de todo aquello que en «La Unión Gremial» se ha estampado con la intención de zaherirme, para atenerme solamente á lo que es de interés para los trabajadores.

Abi van los datos completos. Los que lean estos y hayan leído el periódico citado sabrán juzgar.

Cuando los oficiales sastres nos declaramos en huelga, y si hicieron publicas las condiciones que nosotros pedíamos se presentó una comisión de nuestro seno en casa del Sr. Lombardi y éste los recibió diciendo que estaba conforme con todas las nuevas condiciones, exceptuando la concerniente á los días de

fiesta. La comisión se dió por satisfecha, y el Sr. Lombardi escribió y firmó al dorso de una tarjeta de su casa lo que literalmente escribo:

«Acepto todas las condiciones que pide la huelga y me comprometo á sostenerlas en mi casa menos en lo que se refiere á la fiesta pues la calidad del trabajo de mi casa me lo impide.—Firmado, C. Lombardi.»

Récordarán todos los oficiales sastres que lo que la huelga pedía era lo siguiente: aumento del 35 %, nueve horas de trabajo, garantía de tener en la mala estación á todos los conchavados que trabajasen en la buena, y supresión del trabajo el día de fiesta. Pues bien, la casa de Lombardi fué, si mal no recuerdo, la primera que aceptó las condiciones, menos en lo referente á las fiestas.

Es público y notorio entre los oficiales sastres que dicha casa tenía y tiene la costumbre de trabajar medio día todas las fiestas del año, ya sean domingos ú otras.

Así estaban los oficiales de la casa antes de la huelga y así quedaron después de ella, según el compromiso firmado por el patrón y aceptado por la comisión previo asentimiento de los obreros de la casa que continuaron en sus puestos.

Llegó el día festivo de la Ascensión y bajaron como de costumbre hasta las 12 m. y por tener un trabajo empezado que el patrón quería concluyeran, siguieron trabajando hasta las 2 p. m. ó sean dos horas más de las que tenían obligación con arreglo á la forma del compromiso y á la vieja costumbre de la casa. A dicha hora se fueron los oficiales á sus respectivas viviendas, para descansar y reponer las fuerzas que para empezar su trabajo.

Se presentaron al día siguiente por la mañana y el patrón les hizo la cuenta á dos de ellos prestando que la víspera se habían retirado sin haberle dicho á él si había algo más de apuro.

Como todos pueden comprender, esto sólo ya constituye un abuso, y demuestra la humillación en que á sus obreros desea sumir el Sr. Lombardi, pero con las circunstancias que rodean ese acto, indica no ser más que un hecho miserable de venganza para los dos oficiales que despidió. Abi van datos.

La casa ocupaba en la fecha de la huelga tres obreros, dos de los cuales se adhirieron á la huelga y uno no. ¿Sabían los trabajadores cuales fueron los oficiales despedidos por el Sr. Lombardi?

Fueron los huelguistas, y el otro, el traidor, se quedó en la casa: es decir, que este no fué acusado de haberse retirado la víspera (que era fiesta) sin la ya dicha venia.

En prueba de todo lo dicho apelo al testimonio de los tres oficiales de la casa, del que quedó y de los víctimas de su deber.

Los dos obreros burlados por el Sr. Lombardi se presentaron á la comisión de la huelga denunciando todo lo que queda manifestado respecto á la ruindad de proceder del patrón.

En vista de la denuncia, el que suscribe se presentó al Sr. Lombardi pidiéndole explicaciones de su extraño proceder, á lo que contestó con estas palabras más ó menos. «Yo firmé el compromiso más bien por deferencia, que por otra cosa, y además estoy muy enterado de la cuestión social y sé perfectamente que estos movimientos á nada práctico conducen, más, si se tiene en cuenta que en este país el trabajador es muy cosmopolita y los viejos hábitos de patriotismo etc. lo dividen... pues yo pertenezco á una idea avanzada, por la cual hago sacrificios pecuniarios y en la que cuento amigos íntimos como Malatesta y... (Aquí nombra alguno que se encuentra en Buenos Aires). Además—sigue el Sr. Lombardi,—bastá que yo tenga en el corazón dicha idea, para que yo fuese el primero en dar el ejemplo firmando la tarjeta. Pero señor, repliqué yo, é interrumpiéndome dije: nada, soy dueño y á nadie tengo que darle cuenta de lo que hago.

Fuí á refutar tan peregrina contestación y me replicó con un «no doy más explicaciones.»

En vista de esto, escribí á «La Unión Gremial» una carta en la que trataba el asunto del mejor modo que es dable en casos de esta especie.

Mas, dicha carta me fue rechazada del periódico citado, porque según el criterio de los redactores el Señor Lombardi había obrado con justicia. ¡Caso extraño; un periódico que se dice defensor de los trabajadores aprueba lo hecho por Dn. Cayetano Lombardi con los obreros de su casa. Yo por mi parte pronto salí del asombro, pues en dicha

carta que más tarde vió la luz en LA VANGUARDIA yo hacia alusión á los anarquistas diciendo que si los procederes de ellos fuesen como los de Lombardi me tapaba las narices.

Nunca tal yo hubiera dicho ni pensado; pues todas las fuerzas y todo el ingenio de la redacción se ha venido contra mí esgrimiendo el arma más vil, cual es la difamación por medio de la calumnia; arma tan ruin y tan falsa que siempre se vuelve hacia quien la emplea.

He dicho que el periódico «La Unión Gremial» es anarquista y lo sostengo; he dicho que la sociedad de los sastres no es anarquista y lo sostengo, y sé que tengo de mi parte la gran mayoría de los oficiales sastres de Buenos Aires. He dicho que la sociedad no puede ni debe mantener relaciones con los anarquistas, y lo sostengo; he combatido con desinterés que la sociedad sirviera de manto para proteger una tendencia política y lo sostengo. He combatido todos los procedimientos anarquicos y los combatiré por entender son ajenos y contrarios á los principios proclamados por nuestra Sociedad y que en vez de darnos algo práctico, solo conducen al hombre al precipicio;—ejemplo: cuando nosotros tuvimos la huelga, había un individuo que aconsejaba quemar las sastrerías con latas de kerosene, mientras que yo aconsejaba y hacia como todos sabéis. Ahora apreciá la diferencia de los resultados y juzgad.

«La Unión Gremial» no responde á los fines para que fué formada, porque todos los que la manejan son anarquicos de ocasión, y todo lo que sea contra la teoría anarquica, no solo no lo publican, sino que lo combaten insultando á quien no piensa como ellos.

Esto no puede negarse y si no registrense los nombres de sus redactores y todo el mundo se convencerá.

Los oficiales sastres hemos triunfado de los patronos, pero tenemos dentro de nosotros mismos nuestro peor enemigo—el fanatismo de una idea descabellada.

Por la relación que precede creo haber puesto á mis compañeros en pleno conocimiento de la causa, por que yo combatí y seguiré combatiendo á dicha publicación, mientras siga como lo fué hasta hoy un pasquin anarquico cubierto con el nombre de algunas sociedades de resistencia, como igualmente á todo procedimiento que tienda á dirigir á la sociedad de los sastres por una pendiente tan peligrosa, que pudiera conducir á su perdición.

MANUEL GARCIA

### Explotadores

A la larga lista de explotadores hay que añadir los nombres de los Sres. Milani y Giantin, proveedores de hormas y papel picado para los fabricantes de fideos del interior.

Mas por lo visto parece que esto no producía lo suficiente, y se han hecho agencieros.

Esto á primera vista no tiene nada de particular, sino fuera porque apenas envían un obrero fidedero á la campaña, escriben al fabricante una cartita diciendo: «vea Vd. si el operario que le mando es bueno y si puede arreglarse con él de precio, pues aqui hay muchos desocupados para mandar en el acto.»

Los famosos agencieros cobran una comisión á los obreros y otra á los patronos, estando por lo tanto interesados en que los fabricantes tambien con frecuencia de trabajadores para ganar las comisiones.

Los obreros con toda buena fé, van al punto que son dirigidos, pagando de adelantado la comisión y el viaje; los patronos les ofrecen salarios irrisorios—porque saben que hay muchos desocupados—teniendo que aceptar para poder reunir lo suficiente para volverse á Buenos Aires.

Despues dirán los Srs. Milani y Giantin que se ganan la vida con el sudor de su frente. ¡Ojo fidederos, con esos explotadores!

UN CENSOR

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

### COMITE CENTRAL

Se ha terminado la discusión del Programa Mínimo del Partido haciéndose algunas modificaciones á propuesta del Centro Socialista Obrero y del Club Vorwärts.

El Comité ha resuelto publicarlo á la mayor brevedad, precedido por un manifiesto, haciendo un tirajé de 21,900 ejemplares.

## MOVIMIENTO DEL EXTERIOR

### FRANCIA

Los elementos socialistas del departamento del Norte han presentado candidato á senador en la elección parcial que debia verificarse el 23 del pasado, al compañero Emilio Moreau.

—Los diputados socialistas Carnaud, Guesde, Chauvin, Jourde, y Jaurès han presentado á la Cámara una proposición para que se aumente el sueldo de los maestros de escuela.

—El Municipio de Paris ha votado un orden del día censurando las medidas adoptadas en el cementerio del Père-Lachaise el 26 de mayo con motivo de las manifestaciones allí habidas en honor de los asesinados en la célebre *Semana Sangrienta*, y ha reclamado la libertad absoluta de manifestación.

Igualmente ha aprobado una proposición para que se levante un monumento sobre la tumba de los federados, en el citado cementerio.

Los mineros de Rive-de-Gier se han declarado en huelga por pretender sus explotadores rebajarles el salario un 10 por 100.

### ARGEL

Los días 20, 21, y 22 del pasado habrán celebrado en Mustapha un Congreso socialista, las Agrupaciones de acción socialista de Mustapha y de Argel (adheridas al Partido obrero francés.)

Entre las cuestiones puestas al orden del día figuran; organizacion de Sociedades de obreros industriales y agrícolas; federacion de los grupos socialistas, y situacion económica de los obreros de Argel.

### ALEMANIA

La Policía prusiana ocupase en estos momentos muy municiosamente de las numerosas Sociedades de recreo fundadas por nuestros correligionarios, y al efecto exige de ellas la ejecucion rigurosa de las disposiciones legales sobre el derecho de asociacion, pidién-

El lunes próximo se reunirá extraordinariamente para tratar asuntos de la mayor importancia

NUEVO CLUB SOCIALISTA

En la parroquia de Balvanera se instalará el domingo próximo, 21 del corriente, un nuevo club parroquial de nuestro partido.

A éste seguirán otros en distintos puntos de Buenos Aires con el fin de activar la propaganda de nuestras ideas.

CENTRO SOCIALISTA REVOLUCIONARIO

Esta noche a las 8.30 tendrá lugar una reunión de propaganda en el local de este centro, California 1450. (Barracas al Norte).

FASCIO DEI LAVORATORI

Se invita a los que forman parte de esta asociación a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 21 del corriente a las 2 de la tarde en la calle Matheu 71.

MOVIMIENTO GREMIAL

FIDELEROS

En el local social, tuvo lugar el domingo pasado la reunión extraordinaria de los obreros fideros.

Entregaron varias listas de suscripción a beneficio de los compañeros. La Masnata, y Severino Galdi.

Lo publicado en el número anterior era de ps. 50,55.

Lo entregado el domingo, se descompone así: Canessa y Regasano, ps. 40,20; Marchese, ps. 9,75; M. Oneto, ps. 10,95; Devoto, pesos 6,90; Ferrari, ps. 2,70, que sumado con lo anterior forman un total de 121,07, faltando 4,47 fabricas cuyas listas aún no han sido entregadas.

Como se ve, los obreros fideros, han demostrado tener sentimientos de solidaridad y unión, por cuyo motivo les felicitamos, deseando que esto sirva para estrechar más sus filas, ya bien compactas.

Se discutió el programa de la Federación obrera, quedando aprobado y por lo tanto fueron nombrados los delegados respectivos.

Se nombraron varios compañeros más para formar parte de la comisión de fiestas encargada del baile y concierto que dará esta sociedad el 10 de agosto.

PINTORES

Tuvo lugar el domingo anterior, la asamblea ordinaria de los obreros de este gremio, procediéndose a la renovación de la mitad de la Comisión Directiva quedando reelegidos la mayor parte de los que cumplían su período.

Quedó resuelto celebrar una entrevista con los empresarios pintores, a fin de obtener algunas mejoras, tanto respecto a disminución de horas de trabajo, como en lo relativo al aumento del salario.

Según la primera entrevista que han tenido los miembros de la comisión de esta sociedad, con el presidente de la sociedad de empresarios pintores, parece que no será difícil obtener algunas ventajas.

Es indudable que si ingresaran en dicha sociedad los millares de oficiales pintores que existen en esta Capital no serían solamente los yéseros los que tendrían las ocho horas, sino también los pintores, que por regla general, en las todas partes del mundo no trabajan más que esas horas.

Entre otros asuntos tratados en la asamblea, figura el nombramiento de redactor de 'La Unión Gremial' recaído en el compañero Alejandro Rovelli.

Comunicamos a todos los pintores asociados que la secretaría y oficina de trabajo se ha mudado a la calle de Andes 433, entre Corrientes y Lavalle, a la que pueden dirigirse los que se hallen sin trabajo.

MARMOLEROS

Fue bastante numerosa la reunión que celebraron el domingo anterior los obreros marmoleros: esto se explica teniendo en cuenta

los asuntos de importancia que figuraban en el orden del día.

Después de un cambio de ideas, en el que tomaron parte la mayoría de los socios presentes, quedó resuelto enviar a los empresarios una circular comunicándoles el horario establecido por la sociedad es, en los meses de Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero de 6 a. m. a 11 a. m. y de 1 a 6 a. m. ó sea 10 horas. Marzo, Abril, Septiembre y Octubre de 6 1/2 a 12 a. m. y de 11 y 1/2 a 5 p. m. ó sean 9 horas; Mayo, Junio Julio y Agosto de 7 a 11 a. m. y de 12 y 1/2 a 4 y 1/2 p. m.; total 8 horas.

Además del horario que antecede quedó resuelto solicitar un aumento del 30 por ciento sobre los actuales salarios.

Que el pago sea por lo menos semanal y no como lo es actualmente que son pocos los que pagan a fin de mes.

Es indudable que lo que solicitan los marmoleros, está dentro de lo razonable, pues distan aún mucho de pedir la jornada de 8 horas, pero eso mismo demuestra en ellos sensatez, empezando hoy poco a poco hasta llegar más tarde a un minimum de horas de trabajo.

Respecto al aumento de un treinta por ciento, no está en lo exagerado teniendo en cuenta, que entre los obreros que ganan un salario reducido se encuentran los marmoleros.

Felizmente son pocos los obreros de este gremio en esta Capital, y no es aventurado el afirmar que mediante la unión de ellos han de obtener el mas brillante triunfo.

Los empresarios no dirán que no se les avisó con anticipación y si la huelga se produce serán los causantes los patronos y no los obreros.

CARPINTEROS Y ANEXOS

El sábado anterior tuvo lugar el baile que los obreros de este gremio habían organizado. En medio de la mayor expansión se realizó la fiesta en el local de la Unión Suiza.

REUNIONES OBRERAS

Asociación Tipográfica

Mañana domingo tendrá lugar una asamblea general en el local social, Entre Ríos 478, a las 2 p. m. convocada por varios asociados, que recomiendan a sus consocios puntual asistencia, por ser de suma importancia los asuntos a tratar.

Pintores

Mañana domingo tiene lugar una reunión de propaganda de los obreros pintores en la sección Barracas al Norte, calle California 1450.

Marmoleros

En el salón 'Unión Suiza' San José número 7 se reunirá mañana los obreros que forman parte de sociedad resistencia de marmoleros.

Orden del día

Lectura del acta de la sesión anterior. Tomar en consideración varias proposiciones presentadas por varios compañeros. Resolver el mejor medio de comunicar a los empresarios, las resoluciones tomadas en la última asamblea.

Nombramiento de la comisión directiva. Asuntos varios.

Albaniles

Tendrá lugar mañana domingo a la 1 p. m. en el local de esta sociedad, Ayacucho 760, una asamblea extraordinaria para discutir el siguiente orden del día:

- 1º Informe de la C. D. respecto a la marcha social.
2º Conveniencia de establecer una cuota por asociado para el pago de La Unión Gremial.
3º Fijar la salida de La Unión Gremial una vez al mes.
4º Compra de un terreno para la sociedad.
5º Balance.
6º Asuntos varios.

Correspondencia Administrativa

Tolosa F. B.—Recibimos \$ 1.
Id.—W. K.—Queda autorizado para la cobranza de los suscriptores en esa.
La Plata—M. N. recibimos \$ 1,66.
Mercedes—M. J. M.—Recibimos \$ 14,00.
Id.—A. B.—Recibimos \$ 1,00.
San Antonio de Areco—L. V. del C.—Volvemos a enviar nuevamente.

Santa Elena—J. B.—Recibimos ps. 1.
Santiago del Estero—R. S.—Recibimos ps. 3 y lista de suscriptores.

Paraná—F. J.—Mandamos retratos.
Id. Recibimos su carta: Enviamos un ejemplar de S. y C. P. y 2 retratos de Carlos Marx.
Id.—J. S.—Se sirven las nuevas suscripciones que indica.

Lobos—P. R.—Recibimos su carta y enviaremos al suscriptor en Adolfo Alsina.

Bahía Blanca—J. G.—Recibimos su carta, seguramente la carta y talonario que hemos enviado se habrán extraviado. Volvemos a escribir.

Maipú (Mendoza)—J. G.—Escribiremos a la 'Lotta di Classe' hasta un par de meses no la recibiremos.

Tucumán—M. S.—Hemos recibido su giro de 20 pesos; publicamos en la lista de suscripciones voluntarias las donaciones que nos manda.

Enviaremos los folletos que pide.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Central, Entre-Ríos 478.
Centro Socialista Obrero, Entre-Ríos 478.
Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478.

Centro Socialista Revolucionario California 1450 (Barracas al Norte)
Fascio dei Lavoratori, Matheu 71.

Les Egouts,
Club Vorwärts, Trincón 1141.
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe).

Federación de Trabajadores de Santa Fe, Calle Gobernador Crespo, esquina Jujui número 602.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Albañiles y anexos... Ayacucho 760.
Sección Barracas... California 1316.
Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382.

Bodegueros y Licoristas... Niamonte 936.
Carpinteros y anexos... Entre-Ríos 478.

Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141.
Carpinteros de ribera... Stó. y P. M. (Boca).

Caldereros... Id. Id.
Calafatos... Id. Id.
Galponeros... Cangallo y Maipú.

Dependentes almacén... Estados Unidos 612.
Escultores... Paraná 1215.
Estibadores... (Boca).

Mosajistas... Ayacucho 760.
Fideleros... Matheu 71.
Herreros, mecánicos y anexos... San Juan 2061.

Sucursal Barracas... Australia 1131.
Hojalateros, gasistas y anexos... Entre-Ríos 478.
Marmoleros... Ayacucho 760.

Moldeadores en tierra romana... Junin 1413.
Panaderos... Cuyo 1327.

Pintores... Andes 450.
Id. Sucursal Bar... California 1450.
Picapedreros... Villa Crespo.

Sastres... Córdoba 1581.
Sastres... Concordia (P. E. R.).
Sastres... Bragado (P. Bs. As.).

Tabaqueros... Entre-Ríos 478.
Talabarteros... Buen Orden 863.
Tapiceros... Alsina 1486.

Tipógrafos... Entre-Ríos 478.
Torneros... Cuyo 1327.
Toneleros... Entre-Ríos 478.

Tejederos... 2º Cuyo y Serrano.
Vadrieros... Ayacucho 760.
Yéseros... Uruguay 45.

Centro Socialista Obrero

478—ENTRE-RIOS—478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político o gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Colectivismo y Revolución, por JULIO GUESDE... 0,20.
Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE... 0,20.
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS... 0,20.
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE... 0,20.
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS... 0,20.
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0,20.
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS... 0,15.
El Colectivismo, por JULIO GUESDE... 0,15.

EN IDIOMA ITALIANO

- G. Oggero—Il Socialismo... 0,15.
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro... 0,10.
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione... 0,10.
Dario Papá—Un'udienza all'tribunale di guerra... 0,05.
S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo... 0,10.

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta

al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRI

Socialismo y Ciencia positiva

Traducción y prólogo de nuestro compañero

Roberto J. Payró

Es un excelente libro de propaganda en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón la recomendamos a todos los que quieran interiorizarse en las cuestiones sociales.

Los suscriptores de LA VANGUARDIA podrán adquirirla por \$ 1,20 y los que pertenecan a algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe a esta Administración.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares para atender los pedidos de suscripciones.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a 'El Socialista'.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción de este periódico es de \$ 1 por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

El Fascio dei Lavoratori ha editado el retrato de José De Felice Giuffrida, uno de los principales organizadores del movimiento socialista en Sicilia, condenado a 18 años de cárcel. Esta lámina de 60x47 se halla en venta al precio de 50 centavos en esta Administración.

La Redacción se reserva el derecho de corregir o acortar los artículos que se le envíen para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, deberán hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros no publicados, si a juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad. Los manuscritos no se devuelven.